

Diciembre, 2025.

@comezu_2021



BITÁCORA MÉDICA

Volumen 1, N° 5, 2025

**“NAVIDAD ES UNIÓN,
ESPERANZA Y GRATITUD”**



Establish alliances
to provide you with well-being

With your card of affiliation of the Colegio
of Doctors of the State Zulia, obtain an:



**10% de
DESCUENTO**
En Medicamentos.

*En todas nuestras farmacias a nivel nacional.
Ciertas condiciones aplican.*

CONTENIDO

<i>Editorial</i>	05
<i>Agradecimientos de Directiva</i>	06
<i>Informe y Decisiones de Directiva</i>	08
<i>Actividades Científicas, Sociales, Culturales y Deportivas</i>	10
<i>Clasificación de Especialistas</i>	12
<i>Nuevos Ingresos</i>	13
<i>Obituarios</i>	14
<i>Efemérides de Salud</i>	15



El Simbolismo de Nuestra Portada:

La elección de los colores verde y rojo para la portada de esta Bitácora es una expresión de compromiso con los valores que la Navidad inspira en todo el mundo: unión, esperanza y gratitud.

El rojo, vibrante y cálido, simboliza el amor, la fraternidad y la alegría de compartir. Nos recuerda la fuerza de los lazos familiares, así como la pasión que nos impulsa a servir y acompañar. El verde, sereno y vital, representa la vida, la renovación y la confianza en el futuro, evocando la esperanza que florece en cada nuevo comienzo.

Al unirse, estos colores transmiten un mensaje universal de celebración y solidaridad. Nuestra portada busca reflejar ese espíritu, invitando a vivir la Navidad con empatía, optimismo y compromiso.

EDITORIAL

Diciembre nos regaló, una vez más, la oportunidad de detenernos en medio de nuestras labores para celebrar la Navidad, ese tiempo de encuentro que nos recuerda la importancia de la unión familiar y comunitaria. Fue un mes en el que la solidaridad se hizo presente, reafirmando que la medicina no solo se ejerce en los consultorios y hospitales, sino también en el gesto humano de acompañar y brindar esperanza.

El Colegio de Médicos del Estado Zulia vivió estas fiestas con el compromiso renovado de seguir siendo guía y apoyo para sus agremiados, conscientes de los retos que enfrentamos como sociedad y como profesión. La Navidad nos inspiró a mirar hacia adelante con optimismo, reconociendo que cada dificultad es también una oportunidad para crecer y fortalecer nuestra vocación de servicio.

Hoy, al iniciar un nuevo año, nos llena de entusiasmo la certeza de que juntos podemos construir un futuro mejor. Que el 2026 sea un tiempo de logros compartidos, de avances en la salud y de bienestar para nuestra comunidad. Con esperanza, motivación y fe en nuestras capacidades, damos la bienvenida a este nuevo ciclo, convencidos de que la luz que nos iluminó en diciembre seguirá guiando nuestros pasos durante todo el año.

***Dra. Dianela Parra de Avila
Presidente COMEZU.***

AGRADECIMIENTOS DE DIRECTIVA

DRA. MERCEDES DÍAZ DÍAZ SECRETARIA GENERAL

Diciembre llega envuelto en luces, aromas y recuerdos. Las calles se visten de colores, los hogares se llenan de música y el ambiente se impregna de una calidez especial. Las fiestas decembrinas no solo marcan el cierre de un ciclo, sino que también nos invitan a detenernos, mirar atrás y valorar lo vivido.

En esta época, las tradiciones cobran vida: desde decorar el árbol y compartir cenas familiares hasta intercambiar regalos y buenos deseos. Cada gesto, por pequeño que sea, se convierte en una oportunidad para reconectar con quienes amamos y fortalecer los lazos que nos unen.

La llegada de las fiestas decembrinas ha reforzado aún más este espíritu de unión.

Así como la Navidad nos invita a dar con generosidad y a valorar a quienes nos rodean, en el equipo he encontrado un reflejo de esos valores. El apoyo mutuo, la empatía y la alegría compartida han hecho de este cierre de año un momento especial, lleno de gratitud y esperanza.

Registrar estas vivencias en la bitácora me permite reconocer el valor de cada experiencia y de cada persona que ha sido parte de este camino. Me llevo no solo aprendizajes profesionales, sino también vínculos humanos que enriquecen mi día a día.

Que el nuevo año nos encuentre con la misma disposición de compartir, crecer y construir juntos.

DR. EDINSON VALENCIA R. SECRETARIO DE FINANZAS

Al cerrar este ciclo 2025, es propicio detenernos un instante para reflexionar sobre el camino transitado. Como Secretario de Finanzas del Colegio de Médicos del Estado Zulia, he sido testigo de la resiliencia inquebrantable de cada uno de ustedes. En una profesión donde el sacrificio es la norma, su labor trasciende el simple deber; es un acto de fe y compromiso con la vida que honra profundamente a nuestra institución y a la tierra que nos vio nacer.

Desde nuestra gestión, el compromiso no ha sido solo administrativo, sino humano. Hemos trabajado con transparencia y determinación para asegurar que el respaldo del Colegio sea una base sólida para nuestro gremio. Entendemos que detrás de cada cifra y cada proyecto, está el bienestar de profesionales que lo dan todo en las consultas y pabellones de nuestro estado. Mi gratitud es infinita hacia quienes, a pesar de los desafíos, mantienen en alto la ética y la excelencia médica zuliana.

La Navidad nos invita a renovar el espíritu de servicio y a fortalecer los lazos que nos unen como familia médica. Que estas fechas decembrinas sean el bálsamo necesario para recargar energías y para celebrar la alegría de estar presentes. Mi deseo es que el calor del hogar y el orgullo por la labor cumplida llenen sus corazones, recordándonos que nuestra mayor riqueza es la salud que protegemos y la solidaridad que practicamos entre colegas..

Recibamos el 2026 con la frente en alto y la visión puesta en un futuro de mayor crecimiento y estabilidad para nuestro sector. Seguiremos trabajando con pulcritud y entrega desde la Secretaría de Finanzas para que su Colegio sea siempre su casa y su mayor aliado. Que la luz de la esperanza brille en cada hospital y clínica de nuestra región. ¡Feliz Navidad y un próspero y bendecido año nuevo para todos los médicos del Zulia!

DR. MARCONIS OCANDO G. SUB SECRETARIO DE FINANZAS

En esta temporada de reflexión y esperanza, deseo que la armonía y la paz habiten en cada uno de sus hogares. La Navidad nos invita a reconocer que la verdadera riqueza de nuestra comunidad reside en la unión, el apoyo mutuo y la voluntad de trabajar por un bienestar compartido.

Al cerrar las puertas del 2025, es momento de hacer un alto para valorar lo que realmente importa: la solidaridad que nos une y el esfuerzo que nos permite crecer. En esta Navidad, mi deseo más sincero es que la paz no sea solo un anhelo, sino el cimiento sobre el cual cada uno de ustedes edifique sus sueños.

En el COMEZU, hemos aprendido que la fortaleza de una institución se mide por la integridad de sus miembros. El año que termina nos dejó lecciones invaluables de resiliencia, y nos entrega un 2026 lleno de oportunidades para consolidar nuestros proyectos.

Brindemos por un 2026 donde la salud sea nuestra mayor riqueza y el éxito el resultado de nuestro trabajo unido.

¡Feliz Navidad y un próspero año 2026!

DRA. MARLENE ESIS SECRETARIA DE RELACIONES LABORALES

Estimados y respetados colegas médicos, en este mes cerramos un ciclo y, como es costumbre, echamos la vista atrás para reconocer los avances logrados.

Este año ha estado lleno de aprendizajes e implementación de nuevas tecnologías emergentes que, junto a su resiliencia y sed de conocimientos, son el verdadero motor de la medicina.

El 2026 está en el horizonte y trae consigo promesas de innovación, investigación y crecimiento profesional. Sabemos que continuarán liderando el camino en la mejora de la calidad de vida de sus pacientes.

Tómense estos días para disfrutar de la paz y la alegría de la temporada. Que el nuevo año les traiga éxito, bienestar y muchas oportunidades para seguir marcando la diferencia.

Con los mejores deseos para el nuevo año, por la Junta Directiva del COMEZU.

DRA. NURIS GONZÁLEZ DE REVILLA SECRETARIA DE ORGANIZACIÓN

En nombre de la Secretaría de Organización de la Junta Directiva del Colegio de Médicos del Estado Zulia, reciban un fraternal saludo cargado de gratitud y esperanza.

En esta Navidad celebramos la unión, la solidaridad y el compromiso que nos caracteriza como gremio, valores que nos inspiran a seguir trabajando por el bienestar de nuestros colegas y de la comunidad que servimos.

El año que culmina nos deja grandes aprendizajes y retos superados gracias al esfuerzo colectivo. Cada médico, con su entrega y vocación, ha sido protagonista de una labor invaluable que fortalece nuestra institución y dignifica la profesión. Hoy, más que nunca, reconocemos la importancia de mantenernos unidos y firmes en la defensa de la salud y la ética médica.

Con la llegada del Año Nuevo 2026, renovamos nuestro compromiso de seguir construyendo espacios de crecimiento, formación académica y apoyo para todos los miembros de nuestro colegio. Que este nuevo ciclo esté lleno de oportunidades, prosperidad y logros compartidos, siempre guiados por la responsabilidad y el amor hacia nuestra profesión.

Que la paz, la alegría y la esperanza iluminen sus hogares en estas fiestas. En nombre de la Secretaría de Organización y de toda la Junta Directiva, les deseamos una Feliz Navidad y un venturoso Año Nuevo 2026, con la certeza de que juntos seguiremos alcanzando nuevas metas y fortaleciendo nuestro gremio médico zuliano.

DR. GIRALDO CARDZOZO ROJAS SUB SECRETARIO DE ORGANIZACIÓN

En esta Navidad deseo que la paz y la alegría llenen cada hogar de nuestra comunidad. Que el espíritu de unión y solidaridad nos recuerde que juntos podemos superar cualquier desafío y construir un futuro más próspero.

La Navidad es un tiempo para agradecer, compartir y, desde la Junta Directiva del COMEZU, extendemos nuestros mejores deseos a cada uno de ustedes.

El año 2025 nos dejó aprendizajes y experiencias que fortalecieron nuestro compromiso con el bienestar colectivo. Ahora, al recibir el 2026, renovamos nuestra esperanza en un tiempo de crecimiento, oportunidades y logros compartidos. Que cada meta profesional se vea acompañada de éxito y satisfacción.

Como Subsecretario de Organización de la Junta Directiva del COMEZU, me honra ser parte de este camino de trabajo conjunto. Nuestro compromiso seguirá siendo el de servir con responsabilidad, transparencia y dedicación, siempre buscando el beneficio común y el fortalecimiento de nuestra institución.

Que la luz de la Navidad nos inspire a mantener la fe en nuestros sueños y la confianza de nuestra comunidad.

¡Feliz Navidad y un venturoso año 2026 lleno de prosperidad, salud y bendiciones para todos!

DRA. JOANELLY LÓPEZ SECRETARIA DE ACTIVIDADES CIENTÍFICAS, CULTURALES Y DEPORTIVAS.

La Navidad es la época más esperada del año; son fechas para compartir en familia y amigos, momentos que guardan buenos recuerdos llenos de amor.

Además, son fechas donde celebramos la llegada del Niño Dios y, con él, sus bendiciones a todos nuestros hogares. Estas celebraciones nos permiten, además, recibir el nuevo año: una oportunidad de plantear metas y proyectos.

Si podemos resumir lo que la Navidad nos regala, podemos decir que es unión familiar, reflexión, tiempo de gratitud y solidaridad.



INFORME Y DECISIONES DE DIRECTIVA

CONVENIO CON EMPRESAS COBECA. FARMACIAS SAAS

Se aprueba y se firma el convenio con Empresas COBECA «SAAS». Este convenio comprende un descuento especial para medicamentos con algunas restricciones, para lo cual el médico solo debe mostrar su carnet de médico colegiado. Asimismo, esta alianza permitirá realizar los apoyos oportunos para la realización de eventos que sean de interés para la empresa y sean solicitados oportunamente. Les adelantamos las actividades del mes de marzo, centradas en la celebración del Día Nacional del Médico y de los Juegos Intercolegios de Médicos.

COMISIÓN DE ÉTICA Y ÉTICA DIGITAL

Se realizó la reunión de trabajo entre la Comisión de Ética y la Junta Directiva a la luz de los documentos y acciones realizadas por dicha comisión para determinar las pautas a recomendar a los médicos sobre el buen uso de las redes sociales en el ejercicio de la medicina; el Tribunal se excusó por compromisos ya adquiridos.

Durante la reunión, se reiteró que la intención no es ser sancionadores, sino adquirir el compromiso de fomentar y orientar a los agremiados en el uso de los medios digitales. Se decidió convocar a las sociedades y a los medios de comunicación a un curso intensivo donde se abordarán los contenidos objeto de análisis, con la finalidad de orientar, unificar criterios y fortalecer las buenas prácticas comunicacionales dentro del gremio.

Se acordó que, después de realizar el curso, se convocará a una Asamblea Extraordinaria para la discusión de un tema de gran importancia como es la ética digital, en donde se analizarán propuestas para someterlas a la consideración y aprobación de la Asamblea. Para la realización de esta, se elaborará una presentación con la fundamentación como constancia y resultado del análisis y la evaluación que ha realizado la Comisión de Ética, concertada con la Junta Directiva del Colegio de Médicos y el Tribunal Disciplinario, sobre el uso de las redes sociales para el ejercicio de la medicina.

SOBRE MEDICINA VIAL E INTT

Se recibe solicitud de la directora regional de Tránsito Terrestre, MSc. Haydee Elena Márquez, para que sea designada la Dra. Nancy Torres como médico vial para la asistencia permanente en la sede del INTT y para la realización de jornadas de la institución para expedición de certificado médico para conducir. Luego de algunas consideraciones, fue aprobada por unanimidad. Se le solicitará a la Dra. Nancy Torres el cumplimiento cabal de esa responsabilidad, que se recibe como la normalización de las relaciones entre el INTT y el COMEZU.

SALUD VITAL

Se recibe a la Lcda. Andreína Linares, representante de Salud Vital; se aprueba y se firma la renovación del convenio de asistencia para los médicos y se realizarán los análisis para considerar la inclusión del personal.

SOBRE HIDROLAGO, EL SERVICIO DE AGUA EN EL COLEGIO Y DEUDA

Ante el déficit del servicio de agua y la imposibilidad de entrevistarnos con las autoridades de Hidrolago para aclarar la situación del prácticamente inexistente servicio y la deuda acumulada sin ningún tipo de control ni de supervisión por parte de la empresa —puesto que el cálculo de la facturación se basa en «estimaciones del consumo» al no haber medidor—, y a pesar de los formales reclamos que hemos venido realizando por la falta de dicho medidor y la deficiencia del servicio, no recibimos respuesta. Hemos insistido en recibir respuesta formal a nuestros planteamientos. En Hidrolago señalan que, debido al monto elevado de la deuda, no procede la figura de «Borrón y Cuenta Nueva». La deuda se origina en la ausencia de un medidor de consumo y, actualmente, no existe un departamento operativo en Hidrolago que pueda instalarlo.

Respecto a las supervisiones (procedimiento que debe seguirse para el reajuste de la deuda), se informa que las internas ya no están operativas, quedando únicamente las externas. En este contexto, Hidrolago habilitó a un ingeniero, quien revisó los planos y constató que la entrada de agua al Colegio ha sido modificada, lo que podría estar generando factores que alteran el suministro; por lo que se recomienda realizar una revisión técnica exhaustiva para elaborar el informe correspondiente, el cual queda pendiente. Una vez establecido el origen del problema, Hidrolago decidirá la viabilidad o no del reajuste de la deuda. Se acuerda hacer un dossier con los gastos en los que ha incurrido el Colegio en la compra de cisternas y agua mineral para poder garantizar el abastecimiento de agua a la institución, y presentarlo como demostración de la inexistencia del servicio para solicitar la reconsideración de la deuda que le imputan al Colegio.

PRESENTACIÓN DEL VOLUMEN 3, NÚMERO 2, DE LA REVISTA CIENTÍFICA EL COLEGIO DE MÉDICOS DEL ESTADO ZULIA

La Junta Directiva del Colegio de Médicos del Estado Zulia fue honrada con la visita de la Comisión Editorial de la Revista Científica del Colegio de Médicos del Estado Zulia. Durante el encuentro, las doctoras Nuris González de Revilla, Victoria Stepenka, Yolanda Zapata, Isabel Cluet y Jorymar Leal presentaron el Volumen 3, Número 2, una edición caracterizada por la calidad y actualidad de su temario, cuya publicación está prevista para enero de 2026. Por parte de la Junta Directiva, participaron la Dra. Dianela Parra de Ávila, presidenta del COMEZU; Dra. Marlene Esis, Secretaria Laboral; Dra. Mercedes Díaz, Secretaria General; Dr. Giraldo Cardozo, Sub-Secretario de Organización; y el Dr. Marconis Ocando, Sub-Secretario de Finanzas; quienes recibieron con satisfacción este valioso volumen.

AGRADECIMIENTO

La Junta Directiva del Colegio de Médicos del Estado Zulia le agradece al Ing. Luis Caldera, Gobernador del Estado Zulia, por el haber realizado el asfaltado y demarcación de la Calle 56, de acceso a esta institución, y le recuerda el asfaltado del estacionamiento del Colegio.

ACTIVIDADES CIENTÍFICAS, SOCIALES, CULTURALES Y DEPORTIVAS

EVENTOS CULTURALES

XXV ENCUENTRO DE COROS

El pasado 4 de diciembre de 2025, se llevó a cabo en las instalaciones del Colegio de Médicos del Estado Zulia el XXV Encuentro de Coros, una emotiva jornada organizada por la Comisión de Cultura de la Alcaldía de Maracaibo. El evento reunió a diversas agrupaciones corales de la región, en un ambiente de celebración artística y fraternidad institucional. La presidenta del Colegio, Dra. Dianela Parra de Ávila, junto a las doctoras Nuris, María E. Villegas, ofrecieron una cálida bienvenida a los participantes, reafirmando el compromiso del gremio médico con el impulso de las expresiones culturales como parte del bienestar integral.

Durante el encuentro, nuestra Coral “Dr. Leonardo Gutiérrez Valera” tuvo una destacada participación bajo la dirección del maestro Gerardo Hernández, dejando en alto el nombre de la institución con una presentación llena de sensibilidad y excelencia vocal. Concluyó en un ambiente de aplausos, reconocimiento y gratitud, consolidando una vez más el valor del arte como puente de unión entre profesionales, instituciones y comunidad.

ENCUENTRO GAITERO

El pasado 06 de diciembre de 2025, se celebró un animado encuentro gaitero en el Área de Piscina del Colegio de Médicos del Estado Zulia. La Gaita Zuliana, con su fuerza y tradición, llenó de alegría y orgullo a todos los presentes, convirtiéndose en el verdadero corazón de la celebración decembrina. La actividad reafirmó el compromiso del Colegio con la promoción de nuestras raíces culturales, en un ambiente festivo, fraterno y de unión que fortaleció el sentido de pertenencia institucional.

EVENTOS DEPORTIVOS

ACTIVIDAD DEPORTIVA EN LA CANCHA DE BOLAS CRIOLLAS

El pasado 06 de diciembre de 2025, el Colegio de Médicos del Estado Zulia llevó a cabo una actividad deportiva en la Cancha de Bolas Criollas, que reunió a médicos y miembros de la comunidad en un ambiente de camaradería y recreación. La actividad promovió el bienestar físico y el espíritu deportivo, ofreciendo un espacio para la integración institucional. Los asistentes disfrutaron de partidas amistosas de bolas criollas, que fortalecieron los lazos de compañerismo y reafirmaron el compromiso del Colegio con las actividades deportivas.

EVENTOS SOCIALES

COMPARTIR NAVIDEÑO

El pasado 19 de diciembre, el Colegio de Médicos del Estado Zulia celebró su tradicional Fiesta Navideña, reuniendo a los miembros de la Junta Directiva, el Instituto de Estudios Médicos (IEM), el Tribunal Disciplinario, diversas comisiones y el departamento de Medicina Vial, junto a todo el personal empleado y obrero de la institución.

Esta actividad se realizó en las instalaciones del restaurante Veinti6, donde se pudo degustar un exquisito menú navideño, acompañado de música, bailes, y cantos en un ambiente cargado de alegría. El evento sirvió como escenario para fortalecer los lazos con fraternidad entre los integrantes de la gran familia médica del estado.

La Junta Directiva, conformada por los doctores Dianela Parra de Ávila (Presidente), Mercedes Diaz (Secretaria General encargada), Edinson Valencia (Secretario de Finanzas), Marconis Ocando (Sub-Secretario de Finanzas), Nuris González de Revilla (Secretaria de Organización), Giraldo Cardozo (Sub-Secretario de Organización), Marlene Esis (Secretaria de Relaciones Laborales), Joaneli López (Secretaria de Actividades Científicas, Culturales y Deportivas). formalizó el inicio del período de vacaciones colectivas.

Se informa que las labores administrativas se reanudarán el próximo 7 de enero de 2026. Durante este tiempo, únicamente permanecerá operativa la consulta del Colegio de Medicina Vial para la atención de los usuarios.

NUEVAS CLASIFICACIONES COMO MÉDICOS ESPECIALISTAS

Felicitamos a los colegas que se han registrado en el Colegio de Médicos como especialistas, en cumplimiento de lo contemplado en la Ley de Ejercicio de la Medicina (LEM), legalizando así su ejercicio de Especialista.

NOMBRES Y APELLIDOS:

**DR. HENRY CHACÍN
ESPECIALISTA EN: ORTOPEDIA Y TRAUMATOLOGÍA**

**DRA. DIANA C. LANDAETA GUTIÉRREZ
ESPECIALISTA EN: GINECOLOGÍA Y OBSTETRICIA**

NUEVOS MÉDICOS INSCRITOS DICIEMBRE 2025

Damos la más cordial bienvenida a los nuevos colegas que se han incorporado al Colegio de Médicos del Estado Zulia, reconociendo su compromiso con la salud y el bienestar de nuestra comunidad.

1	Dr. Marvin Fernando Martínez Marín
2	Dr. Duilio Alexander Roques Lugo
3	Dr. Ángel Javier Rivero Boscan
4	Dra. Sarai Rebeca Montero Bravo



OBITUARIOS DICIEMBRE 2025

Elevamos nuestras oraciones a Dios por el eterno descanso de sus almas y pedimos que brinde fortaleza y consuelo a sus familiares y seres queridos en estos momentos de profundo dolor.

Dra. Alvia Gaskin de Urdaneta. 13/12/2025.

Dr. Elio Guerra Lugo. 15/12/2025.

Dr. Marcos Larreal. 25/12/2025.

FAMILIARES DE COLEGAS FALLECIDOS

Sra. Uvita Herminia Santiago de Soto. 01/12/2025.

Madre del Dr. Marlon Soto

Sra. Elsa Margarita Labarca Palmar. 19/12/2025.

Hermana del Dr. Luis Pérez

Sr. Reinaldo Bracho. 24/12/2025.

Padre de la Dra. Gretcy Bracho

Sra. Lisbeth Roo. 27/12/2025.

Hermana de la Dra. Lemayse Roo

A QUIENES PARTIERON, NUESTRO RESPETO
ETERNO Y GRATITUD PROFUNDA. HONREMOS
SU VIDA, SU VOCACIÓN Y SU MEMORIA.

EFEMÉRIDES DE SALUD ENERO 2026

- **04 de enero:**

- Día Mundial del Braille
- Día Mundial de la Hipnosis

- **05 de enero:**

- Día de la Industria Farmacéutica

- **11 de enero:**

- Día Europeo de los Servicios de Emergencia

- **13 de enero:**

- Día Mundial de la Lucha contra la Depresión

- **14 de enero:**

- Día Nacional del Terapeuta Ocupacional

- **16 de enero:**

- Día sin Bisturí

- **17 de enero:**

- Día Mundial de la Enfermedad de Perthes

- **18 de enero:**

- Día Internacional de la Hemiplejia Alternante

- **20 de enero:**

- Día Nacional del Médico Pediatra

- **24 de enero:**

- Día Internacional de la Educación
- Día Mundial del Síndrome de Moebius
- Día Internacional del Síndrome de Alagille

- **26 de enero:**

- Día Mundial de la Enfermedad de Kawasaki

- **27 de enero:**

- Día Nacional del Nutriólogo
- Día Mundial del Sacaleches
- Día Internacional del Síndrome de Costello

- **28 de enero:**

- Día Mundial de la Reducción del CO₂

- **29 de enero:**

- Día Nacional del Trabajador Social

- **30 de enero:**

- Día Mundial de la No Violencia y la Paz
- Día Mundial de las Enfermedades Tropicales Desatendidas

APRECIADOS COLEGAS

En cada página de esta **Bitácora Médica** late el compromiso de una profesión que no se rinde, que honra su historia y abraza el porvenir con dignidad. Que esta edición sea brújula y memoria, testimonio de lo que somos y promesa de lo que podemos ser. Seguimos navegando juntos, con ética como norte, ciencia como vela y humanidad como puerto.

Dra. Dianela Parra de Ávila

PRESIDENTE